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中集B轉H行使選擇權今截止

領匯348名員工變身股東

史美倫：關注金融人才培訓

港交所搶食 指公司增產品抗衡

今起招股 集資最多38.77億 料下周五掛牌

中國機械入場費5454元

本 內容：文匯財經 投資理財 地產新聞 文匯馬經
漲跌（點）漲跌%

香港恆生指數 22276.72 +85.55 +0.39 

滬深300指數 2271.05 +24.29 +1.08 

上海A股指數 2181.98 +23.07 +1.07 

上海B股指數 224.24 +1.40 +0.63 

上證綜合指數 2083.77 +21.98 1.07 

深圳A股指數 833.66 +12.95 +1.58 

漲跌（點）漲跌%

深圳B股指數 627.55 +5.84 +0.94 

深證成份指數 8265.79 +76.11 +0.93 

東京日經225指數 9533.75 +6.36 +0.07 

台灣加權平均指數 7609.50 -32.76 -0.43 

首爾綜合指數 1957.42 -0.03 - 

新加坡海峽時報指數 3114.34 +7.23 +0.23 

漲跌（點）漲跌%

悉尼普通股指數 4562.37 +6.52 +0.14 

新西蘭NZ50 4030.77 -10.75 -0.27 

雅加達綜合指數 4302.61 +11.81 +0.28 

吉隆坡綜合指數 1632.15 +14.38 +0.89 

曼谷證交所指數 休市

馬尼拉綜合指數 5757.54 -36.66 -0.63 

漲跌（點）漲跌%

歐洲股市(截至21:30)

倫敦富時100指數 5904.99 -9.41 -0.16 

德國DAX指數 7494.37 -23.43 -0.31 

法國CAC40指數 3594.78 -10.83 -0.30 

西班牙IBEX35 7742.6 -105.9 -1.35

富時意大利MIB 15233.28 -465.94 -2.97
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中國機械（1829）招股資料
發行股數 7.18億股H股份，其中10%為香

港公開發售

招股價 4.1元-5.4元

集資規模 29.438億-38.772億元

集資淨額 32.269億元（以中間價4.75元）

每手股數 1000股

入場費 5,454.43元

公開發售日期 12月11-14日中午12時正

上市日期 12月21日

集資用途 約90%用於撥付公司的國際工程
承包項目，10%作營運資金及其
他一般企業目的

制表：香港文匯報記者 涂若奔

中國機械設備工程昨日公布詳情，是次
將全球發售7.18億股H股，其中90%為

國際配售，10%為本港公開發售，招股價介
乎4.1元-5.4元，集資規模29.438億-38.772億
元。每手1,000股，入場費5,454.43元。上市
日期為12月21日。

已有五大基石投資
公司副董事長李太芳昨日於記者會上表

示，公司原本計劃於6月底前來港上市，但
由於審核需時導致延遲，不過，此時來港上
市仍是「風險最小，最適合上市」。據她介
紹，公司已有五大基石投資者，分別是人保
集團、中國南車、中國海外投資、南京汽輛
電機和錫聯投資。她稱這些基石投資者均看
好公司業績，對公司非常了解及有信心。

被問及與母公司的關係時，李太芳表示，
公司屬國資委管理，母公司國機集團雖是控
股股東，但不直接參與平時業務，強調在營
運上一直是「獨立做業務，業務市場化」。

被列美制裁名單影響微
另外，公司此前被美國列入制裁名單，也

引起不少關注。李太芳對此回應稱，美國制
裁的是伊朗、敘利亞、朝鮮、古巴和蘇丹這
五個國家，公司在當地業務收入三年前佔比

約為8%，今年上半年更降
至3%。她強調，公司並未
違反中國國內法律，又笑
稱現時「不打算去美國賣
股票」，因此有關制裁的
影響微乎其微。

財務總監周亞民則透
露，截至今年6月底，公
司手持的未完成合同量為
60.5億美元，其中85%為核心業務電力能源
板塊；已簽約待生效的合同量為125.6億美
元，其中44.5%為電力能源板塊。他稱，該
板塊屬高毛利率業務，是公司業務選擇的重
點，對收入和利潤都有極大貢獻，因此有信
心未來可長期穩定發展。

旗下電力能源板塊毛利高
據招股文件披露，此次集資款項約90%用

於撥付公司的國際工程承包項目，其中約
76%用於公司核心行業的工程承包項目，包
括52%用於電力能源行業的工程承包項目，
及24%用於交通運輸行業的工程承包項目；
14%用於公司非核心行業的工程承包項目、
用於分包服務及機械設備付款及分包商及供
應商等方面；10%用作營運資金及其他一般
企業目的。

香港文匯報訊（記者周紹基）港交所（0388）
聯手內地交易所強勢介入指數產品市場， 指
公司亦加強指數產品的陣容來抗衡。 指公司
昨推出「高股息率」指數，其6年平均股息率為
4.8%，高於 指的3.2%，已有基金公司表示有

意推出該指數的相關產品，現於洽商階段。
指公司董事兼總經理關永盛昨表示，明年首季
將推出A股500指數及A股100指數，上半年還會
推出低波幅指數及高背塔(Beta)指數。

高股息率指數回報高於 指
高股息率指數，包含了50隻本港最高淨股息

率的股票及房託基金，以回應市場對穩定及高
息回報產品的需求。成份股之指數比重是據淨
股息率分配，從而提升指數的回報率，股息要
求是股份最少連續3年的現金股息派發紀錄，指
數亦設有波幅準則，不會包括過往一年歷史波
幅最高的25%股份或房託。

有關指數中，現時比重最高的股份是體育用
品股361度(1361)，佔比為5.48%，然後的是波司
登(3998)及特步(1368)，兩股比重分別是5.04及
3.12%。冠君房託(2778)排行第四，佔3.06%，指
數亦包括很多為市民所熟悉的高息股，像 生
(0011)、領匯(0823)、電能(0006)、港交所(0388)、
中電(0002)及希慎(0014)等。

關永盛又表示，就外國公司可否納入 指的
內部檢討已完成， 指將繼續現行政策，外國

公司將不會被納入 指選股範疇中，主要因為
此舉爭議性甚大，大部分投資者對外國公司依
然陌生，而外國公司在本港的成交量偏低等也
是主因。

報價加快 牛熊證回收機會增
昆侖能源(135)染藍後， 指成份股已增至50

隻，他表示現階段未有研究增加成份股數目，
故明年檢討成份股時，數目將維持50隻。 指
及國指的報價在明年第二季也會提速，由15秒
一次加速至2秒一次，他相信可為一般投資者提
供與機構投資者相同的基礎，而提速後對指數
掛 產品有何影響，則有待觀察。但他相信，
因為報價的速度加快，牛熊證回收機會也有所
增加。對於港滬深三家交易所旗下公司也合推
A股指數及產品，他只回應 指公司會維持與
港交所的合作關係。

A股早前跌穿2000點，加上本港近期有不少
與A股的相關產品推出，令A股再成市場關注
點。關永盛表示，該公司會加強A股指數的推
出，計劃明年首季推出A股500指數及A股100指
數，A股市值覆蓋率分別達75%及50%。

香港文匯報訊（記者

梁悅琴）新加坡政府擬
進一步拓展濱海灣金融
區，一直有意再於區內
拓版圖的長實(0001)及和
黃(0013)，昨同意以10.35
億元坡元(約65億港元)
出售新加坡濱海灣金融
中心第3座(見圖)之30%
權益，予現有租戶星展
集團，相當於每呎樓面
價16,049港元。買賣雙方
亦同意於該項目取得臨
時入伙准證後，星展有
權以1.15億坡元(約7.32億
港元)取得該物業3.33%
權益，令星展可持有該
物業三分之一股權。

現有租戶星展集團購入
業界估計，此交易有利長和先把此項目部分資產變現，日後再

投資新加坡其他新項目。長實執行董事趙國雄表示，長實與星展
集團一向是緊密的合作夥伴，無論在香港以至新加坡均進行了不
少策略性計劃和項目，相信透過是次交易，將更進一步鞏固彼此
的長遠合作關係。

事實上，星展集團早已瞄準濱海灣金融中心作為新加坡全新
CBD之地區核心發展項目的潛力，於較早前租用濱海灣金融中心
第3座18層共逾60萬方呎作為其總部之用。

趙國雄稱，長實對新加坡的未來政經發展極有信心，將會繼續
拓展當地的房地產業務，積極以不同形式參與各類型包括住宅、
商場及辦公樓的開發和營運。

由長實、和黃、置地公司及吉寶置業攜手發展之濱海灣金融中
心，坐落在新加坡商業中心濱海灣，項目總樓面面積逾480萬方
呎，共提供3幢甲級辦公樓、2幢豪華住宅及購物商場，其中第1
期已落成。濱海灣金融中心第三座樓高46層，可租用面積達135
萬方呎。

一向有意成為亞洲區國際金融中心的新加坡，早已預見必須提
供大量樓面及硬件，於2000年中起已逐步將舊核心商業區南移，整個發展項
目由市區重建局管理，累計投資超過275億坡元（約1,737億港元），當中佔地
3.55公頃的濱海灣金融中心已吸引大型金融機構進駐，新加坡政府亦計劃會
在未來10至15年再斥10億坡元作基礎建設，吸引外商、旅客及人才。

長實、置地以及吉寶置業合資的新加坡房地產公司Raffles Quay Asset
Management Pte執行長Warren Bishop於今年8月接受彭博訪問時曾透露，擬於
新加坡濱海灣金融中心項目附近尋求更多地皮拓展版圖，吸納內地及全球銀
行租戶及豪宅買家。

Warren Bishop當時表示，該合資企業已投資45億坡元（約280億港元）開發
新加坡濱海灣金融中心，計劃在該項目附近開發新項目，擬把項目集中在中
央商務區並向外輻射，該區臨近地皮最具吸引力，並有意競購部分心儀地
皮。
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香港文匯報訊（記者 劉璇）中集集團B股轉H股順利進行，昨日中集集團
總裁麥伯良表示，由於B股市場交易量不活躍，融資功能淡化，同時由於集
團現時海外業務收入佔比近三分之二，因此來港上市可吸引高質素投資者，
有利知名度，對集團日後發展有利。中集董事會秘書于玉群則表示，B股股
東行使現金選擇權將於今天截止，目前來看只有少量選擇現金，大部分投資
者仍然看好公司前景。

只有少數股東選擇現金
麥伯良指，早於3至5年前已有B股轉H股的計劃，對成功轉型充滿信心，希

望盡快上市，不過集團目前無融資計劃，未來集團派息政策為將不低於
30%。他又稱，中證監、港交所及證監會針對B轉H的創新方式都很支持，料
未來有質量的B股公司會根據業務需求選擇轉為H股。

麥伯良介紹稱，集團的多元化業務涵蓋9個板塊，包括集裝箱、LNG設
備、海洋工程、金融租賃、軌道交通及房地產等。其中，集團以集裝箱起
家，目前佔公司營利超過50%，不過該業務已進入平穩發展期，因為集裝箱
業務主要與全球貿易有關，相信日後增長幅度可能會放慢，但仍會維持發
展，他預料5年內該板塊比重將降至50%以下。惟旗下上市附屬公司中集安瑞
科(3899)的天然氣（LNG）設備業務未來會有高速發展，集團將繼續維持其上
市地位，且進行支持。

房地產業務方面，主要是集團持有的工業用地，因所處城市的發展規劃而
轉變用途至商業或住宅用地，而帶來新的發展機遇。集團目前有30萬平方公
里的土地，多分佈於深圳、上海、青島、揚州及天津。其中於深圳前海擁有
超過50萬平方米的土地，項目發展時間及業態將視乎政府規劃結果。他預期
未來房地產業務對集團貢獻的比例將高於現時的1%，原則上集團不會主動拍
賣土地，但不排除與其他開發商合作開發。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）早前領匯(0823)推出的「企業員工購股計劃」
於昨天完成首季供款。行政總裁王國龍表示，348名(約50%)的合資格員工參
與有關計劃，合共認購73,666個基金單位，成為領匯股東單位持有人，涉及
供款額約為300萬元。

王國龍指，參與計劃的員工可選擇月薪的指定比例，以每季供款形式透過
此計劃的供應商中銀(香港)在公開市場購入領匯基金單位。領匯會再按參與員
工的年資及表現評估評級，資助10%至20%的供款，員工日後放售基金單位
不受限制。另外，公司同時推出生日休假，讓所有員工在生日當天都可獲一
天的有薪休假。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）再有新股趕年底尾班車，央

企中國機械設備工程（1829）今日起招股，入場費5454.43

元，預計21日(下周五)掛牌，集資最多38.772億元。就公司此

前被美國列入制裁名單，副董事長李太芳表示，涉受制裁影響

的業務量在今年上半年佔比僅3%，並強調公司並未違反中國

國內法律，現時「不打算去美國賣股票」，認為有關制裁的影

響微乎其微。

香港文匯報訊

（記者 卓建安）行
政會議成員、金融
發展局籌備小組主
席史美倫表示，將
於短期內向政府提
交金融發展局籌備
小組的報告，而目
前仍未決定該局的
目標以及職能。

史美倫昨日出席
「 香 港 經 濟 峰 會
2013」時表示，金
融發展局只是協助

及諮詢的角色，職能將會類似目前的貿易發展局，不會與
金融管理局、財經事務及庫務局重疊。她續稱，金融發展
局的角色，是將業界聲音反映給有關部門，此外亦會關注
金融業人才的培訓問題。

金融發展局反映業界聲音
史美倫續稱，過去香港發展人民幣離岸業務，並非力度

不足，而是必須與內地政策相配合，港府過去亦一直有與
內地有關部門進行溝通。

王冬勝看好匯控盈利能力

香港文匯報訊（記者 卓建安、方楚

茵）較早前匯控（0005）遭國際評級機
構惠譽下調評級，匯豐亞太區行政總裁
王冬勝昨日表示，並不擔心公司評級被
下調，公司盈利能力仍在提高，而未來
隨 中國和美國經濟的復甦，公司要恢
復原來的評級並不難。

王冬勝昨日出席「香港經濟峰會2013」
時表示，美國經濟開始好轉，已見到匯
豐美國地產業務組合壞賬平穩，貸款人
士供款亦較以往輕鬆，而美國家庭收入
亦在改善，美國中小企業動力也有所增
強。不過，王冬勝則表示仍要留意美國

「財政懸崖」問題。

匯控剛於上周出售平保（2318）的股
權，在被問及未來匯豐會否繼續出售內
地業務，譬如上海銀行的股權，王冬勝
在被問及有關問題時未有正面回應，只
表示匯豐會繼續出售非核心業務。他
說，目前匯豐已經出售40多個業務，把
資源用作發展核心市場，但他強調匯豐
不會減少在內地的投資。

王冬勝續稱，目前匯豐在香港會繼續
招募前線人員，至於明年會否加薪，則
要考慮通脹水平及員工表現而定。

逾62億售中美洲銀行業務
匯豐控股（0005）公佈，其間接全資

附屬公司匯豐銀行（巴拿馬）S.A.與哥
倫比亞上市銀行集團Banco Davivienda
S.A訂立協議，以8.01億美元（約62.47億
港元）的現金悉數出售其位於哥斯達黎
加、薩爾瓦多及洪都拉斯的銀行業務。
匯控表示，交易已獲所有監管機構批准
並已完成。而匯控未來將按集團戰略，
繼續致力於拉丁美洲的業務，主要集中
在阿根廷、巴西及墨西哥。

■ 生指數董事兼總經理關永盛。 資料圖片

■行政會議成員、金融發展局籌備小

組主席史美倫。 張偉民 攝

■匯豐亞太

區行政總裁

王冬勝。

張偉民 攝

■左起：中國機械設備工程副董事長李太芳、董事長楊萬勝、總裁張

淳和財務總監周亞民。 張偉民 攝


